
 ATA – REUNIÃO 22/03– Segurança Alimentar  
 

REUNIÃO VIRTUAL 

 

No vigésimo segundo dia do mês de março de 2022, com início às 14h, foi realizada a Pré Reunião de 
Segurança Alimentar em caráter on-line (com base no Art. 3º§ 3º do Decreto Estadual nº 47006 de 
27/03/20), em caráter excepcional, em razão da pandemia global de Covid -19, novo Corona vírus. Essa 
Plenária foi transmitida, via videoconferência, através do Aplicativo Zoom Meeting link da reunião vídeo chamada: 

(https://us02web.zoom.us/j/81702278667?pwd=SDNzNVhaNHRSR0FVM05ZNm4yeDM3Zz09) , instalado 
no celular ou no computador que permite a conversa entre os participantes através de vídeos e áudios, da 
qual em resumo registra-se o seguinte: 

PAUTA 

1 – Pré Reunião sobre Segurança Alimentar 

 
 
CONSELHEIROS TITULARES, SUPLENTES E 
CONVIDADOS PRESENTES: 

Toni Lotar (AIAM), Matilde Dias (SEDSODH), Reinaldo 
Jesus (AULA), Graciela Pagliaro (SES), Dr. André Bernardes 
(DPE/RJ), Luiz Pellon (UNIRIO), Izabel Missagia (UFRRJ),  

JUSTIFICARAM AUSENCIAS: Sérgio Ricardo (CEDIND) 

Toni Lotar (AIAM) e Dr. André Bernardes (DPE/RJ) começam a reunião dando boas vindas e 
sugere um ofício de colaboração para os órgãos participantes solicitando o fornecimento de 
insumos e capacitações. Toni Lotar (AIAM) complementa que além do Termo de Cooperação a ser 
enviado para as instituições, podem ser enviadas as ideias de segurança alimentar que cada 
instituição possa oferecer na pratica. Informa também que as duas aldeias de Maricá estão em 
mudança de território. Comenta sobre a inviabilidade da Aldeia de Itaipuaçu. Esclarece que existe 
um processo em uma área adequada com o suporte necessário para acolher a Aldeia de Itaipuaçu 
e, que já tem autorização para começar a ocupação física. Em relação à aldeia Mata Verde, não 
existe um processo de expulsão. O que ocorre é uma oportunidade da prefeitura com apoio do 
empreendimento de adquirir outra área consentida pela comunidade como melhor do que a área 
atual, tendo o compromisso de transformar em uma área indígena que se torne terra publica em 
Maricá. Luiz Pellon (UNIRIO) faz um breve resumo sobre área de assentamento. Toni Lotar (AIAM) 
concorda com a fala do Luiz Pellon (UNIRIO). Izabel Missagia (UFRRJ) reforça o pleito sobre a 
aldeia de Marica e Toni Lotar (AIAM) informa que a área em Marica fica no Bairro do Retiro e 
deixa a sugestão de enumerar todas as aldeias e seus conjuntos de necessidades, elencam quais 
seriam os itens (horta convencional, horta medicinal, galinheiro, piscicultura, chiqueiro, pomar, 
agricultura de subsistência plana, sistemas agro florestais e capacitação) com o oficio para cada 
instituição (EMATER, FIPERJ, Secretaria Municipal de Agricultura, EMBRAPA, FUNAI, SESAI) 
juntamente com o termo de cooperação técnica. Luiz Pellon (UNIRIO) fala sobre a agua de 
consumo das aldeias. Dr. André Bernardes (DPE/RJ) sugere que seja feito um encaminhamento 
para o 6º Núcleo da DPE/Maricá. Aprovado por todos o modelo de oficio para as instituições. Toni 
Lotar (AIAM) sugere ofício à prefeitura de Maricá sobre as Aldeias. Reinaldo Jesus (AULA), Dr. 
André Bernardes e Toni Lotar (AIAM) abordam vários temas e concluem para a próxima reunião o 
texto para as instituições, a reunião foi encerrada. 

ORDEM DO DIA: 
1 – Ofício para instituições sobre insumos e capacitação; 
2 – Ofício sobre água para o 6º Núcleo da DPE/Maricá; 
3 - Ofício a prefeitura de Maricá sobre as duas Aldeias. 
 

 


